
Chers San Martinoises et San Martinois,
Une année supplémentaire qui s’achève. Le 
temps passe vite, trop vite diront certains. Mais 
nous continuons d’avancer !
Depuis le mois de février de cette année, un gros 
dossier nous a mobilisé !
Il s’agit de l’avenir de la Maison de Santé du 
Frêne, route de Chamoise. Nous allons aboutir 
sur les différentes négociations que nous avons 
menées. Sans vous raconter toutes les péripéties 
du dossier, tout sera fait pour conserver l’activité 
de cette maison de santé, à commencer par la 
présence de médecins généralistes qui sera 
pérennisée dans les années à venir.
Par ce mot du maire, je veux remercier, en premier 
lieu Monsieur Dominique Delagneau, maire de la 
commune de Vieu d’Izenave, avec qui j’ai travaillé 
toutes les semaines au maintien de cette maison 
de santé. De même, je suis aussi reconnaissant 
envers les maires des communes environnantes 
qui nous ont soutenus afin de conduire ce dossier 
et qui ont décidé d’être des partenaires actifs 
pour le mener à bien.
Un second dossier nous mobilise aussi 
beaucoup : le maintien de notre boulangerie sur 
la commune. Après plusieurs rencontres avec la 
famille Dumez, je peux vous dire aujourd’hui, que 
cette activité, au combien importante pour les 
San Martinois, sera conservée sur notre territoire. 

Cette nouvelle boulangerie devrait se situer au 
60 grande rue, au bord de la route départementale 
1084. Nous finalisons actuellement le projet avec 
un architecte.
Nous proposons que la commune prenne à sa 
charge la construction du local qui, d’une part, 
sera loué à la famille Dumez pour exercer son 
activité et, d’autre part, pourra peut-être apporter, 
de nouvelles prestations aux habitants de notre 
commune.
Aujourd’hui, les travaux concernant la MARPA 
« Les Fritillaires » sont bien engagés. Nous 
pouvons espérer une ouverture de cette structure 
au début du second semestre 2024. Une dizaine 
de candidatures de locataires est déjà arrivée, et 
d’autres personnes nous ont fait part de leur envie 
de travailler dans cette structure d’accueil pour 
personnes âgées.
Notons également que les services de Haut Bugey 
Agglomération travaillent toujours sur l’installation 
d’une déchetterie sur la route de Brénod en face 
du local technique de la commune. 
Et pour terminer, un projet d’implantation d’un 
rond-point à l’intersection de la sortie de l’autoroute 
et de la départementale 1084 est en cours, en 
lien avec le conseil départemental et la société 
APRR. Le coût financier de cette infrastructure est 
réparti entre le conseil départemental, APRR, les 
communes de Saint Martin du Fresne et Maillat, 
et HBA qui en profitera pour réaliser une aire de 

covoiturage. Le coût total 
devrait s’élever à au moins 
1 million d’euros dont 7.5% 
seraient supportés par notre 
village.
Cette année, les manifestations du 
village ont remporté un franc succès ! 
Je tiens à remercier tous les bénévoles qui 
ont permis leur bon déroulement, ainsi que les 
habitants qui ont participé nombreux à ces fêtes. 
Ces moments de rencontres sont indispensables 
pour faire vivre la commune.
J’adresse aussi tous mes encouragements 
aux nouveaux membres du bureau du sou des 
écoles. Ils ont décidé de pérenniser les activités 
de cette association pour le bien des enfants de 
l’école Sébastien Castellion. Ils sont épaulés par 
quelques anciens du bureau précédent, pour un 
passage de témoin en douceur.
N’oubliez pas que vous êtes tous invités à la 
cérémonie des vœux qui se déroulera le jeudi 4 
janvier 2024 à 19 heures, à la salle des châteaux 
de notre commune.
A vous tous, chers San Martinoises et San 
Martinois, je vous souhaite de bonnes fêtes de fin 
d’année en famille ou avec vos amis.
Je vous adresse aussi tous mes meilleurs vœux 
pour la nouvelle année 2024, des vœux de santé, 
de bonheur et de joie pour vous et vos proches.
Dominique Turc
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Nos terrains de foot ont eu droit à une mise en beauté. 
Lors de la dernière AG de cette association, nous 
apprenions que notre terrain de jeu n’était plus 
conforme à la réglementation. Les abris de touches 
étaient dangereux avec des bords très agressifs et la main 
courante ne respectait plus les exigences demandées. 
Chose faite, la municipalité a décidé de prendre en 
charge cette mise en conformité en collaboration avec 
l’équipe dirigeante du club. 
D’autre part, les terrains ont subi un entretien 
plus technique, une aération par perforation et 
ensemencement particulier pour densifier cette pelouse 
qui en avait grand besoin. Nos joueurs devraient y 
trouver plus de plaisir lors de leurs entraînements ou 
matchs officiels. Bon courage à eux pour la saison qui 
vient de débuter.  n

Le petit journal hiver 2022 nous apprenait que le 
comité de fleurissement se mettait en sommeil.

Cette année, la municipalité a repris à son compte cette 
tâche avec l’aide de nos deux employés communaux. 
Le fleurissement des massifs contribue fortement à 
l’embellissement de notre village. 

Les années actuelles nous font connaître des périodes 
dures de sécheresse et nous amènent à contrôler notre 
consommation d’eau. Pour répondre à ces exigences, 
nous utilisons pour l’arrosage de nos massifs l’eau de 
source de nos anciens captages, eau non traitée mais 
parfaite pour nos fleurs.

Cette eau est également 
utilisée pour la mise en 
service de nos fontaines, 
ce qui nous fait gagner 
quelques m3 mais surtout 
nous met en adéquation 
avec la protection de 
l’environnement et la 
gestion de l’eau.  n

La commune toujours active
pour les projets et travaux

La construction de notre MARPA se poursuit avec un 
travail de qualité. Pour le moment la date de livraison 
est maintenue 1er trimestre 2024.

L’enfouissement des réseaux secs a pris du retard chemin 
du Visinal, rue du Champ de Foire et de l’Ancienne 
Fromagerie car nous attendions que le SIEA (Syndicat 
Intercommunal d’Énergie et de e-communication 
de l’Ain) nous accorde une participation financière 
plus importante. Nous sommes donc repartis sur de 
nouveaux chiffrages pour réaliser enfin ces travaux.
Nous allons également refaire avant cette fin d’année, des 
parties de chaussées en enrobé à Chamoise et au centre 
village. Cette solution technique garantit une meilleure 
tenue dans le temps par rapport à de l’émulsion avec 
gravillonnage.
Concernant la maison 29/31/33 Grande Rue, l’appel 
d’offres pour la démolition a été lancé et les travaux 
vont suivre. Pour le moment, la reconstruction n’est pas 
envisagée car nous avons à l’étude le projet de construire 
un bâtiment sur le parking du centre commercial, 60 
Grande Rue afin d’accueillir nos boulangers.

Les travaux d’aménagement de parcs à grumes sont en 
cours et devraient être terminés lorsque vous lirez ces 
lignes.

Et pour terminer, notre nouvel employé communal 
Dylan a vite pris la mesure de la tâche et donne entière 
satisfaction, bien accompagné par Patrick. Merci à eux 
deux et aux membres de la commission des travaux..  n
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Commission cadre de vie
Les nouveautés
Mise aux normes sur le terrain de foot !

Fleurir en gérant la sécheresse...
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Les gourmands...
Les enfants de Grande Section 
racontent :
« Nous avons ramassé des tomates 
cerises jaunes et rouges et des 
cornichons verts. 

Nous n’avons pas pu manger les 
carottes parce qu’elles étaient trop 
petites, elles n’avaient pas poussé.

Nous avions encore beaucoup de 
légumes dans notre jardin que nous 
avons cuisinés (soupe…).

Nous avons adoré les tomates cerises. 
Merci à Madame Léonard de nous 
avoir donné les plants de son mari. 
Nous nous sommes régalés ! »  n

Les Olympiades
Mardi 26 septembre 2023, les trois 
classes de l’école ont participé à des 
Olympiades en formant des équipes 
interclasses. Chaque équipe a choisi 
son nom. Ainsi, nous avons eu « Les 
costauds », « Les loups blancs », « Les 
plus forts »... et encore bien d’autres 
noms.
Le but était de participer à chaque 
jeu pour récupérer des points. Des 

points de fair-play, de coopération 
pouvaient être gagnés en bonus. 
Certains jeux ont été menés par des 
élèves de CE2, CM1 ou CM2.
Les équipes ont joué à des jeux 
comme « La course aux œufs », « 
Le parcours du combattant », « Le 
bowling »,« Les siamois », « Le mémory 
géant » ou encore « Le garagiste ».
Tous les élèves ont participé, de la 
Petite section au CM2. Bravo à eux !  n

Le vélo à l’école

Depuis la rentrée, les classes du CP au 
CM2 ont commencé un module vélo.
Les séances ont lieu le vendredi après-
midi. La classe de CP, CE1 commence 
puis c’est aux CE2, CM1 et CM2.

Pour débuter la séance, nous vérifions 
nos vélos, s’ils sont bien gonflés et si 
les freins fonctionnent.
Ensuite, nous vérifions notre casque. 
Il doit bien nous protéger et ne pas 
bouger sur notre tête.
Nous évoluons dans différents ateliers 
qui nous permettent d’améliorer nos 
démarrages et nos arrêts.
Nous apprenons à freiner rapidement 
et à gagner en précision dans nos 
déplacements.
Trois parents sont présents tout 
l’après-midi pour nous guider dans 
les ateliers, nous tendre des foulards, 
nous aider à passer des obstacles...
Nous commençons à apprendre 
à nous arrêter au stop, à céder le 

passage, à prendre un rond-point, à 
nous lâcher une main pour pouvoir 
ensuite donner notre direction.
Nous participons aussi à des jeux 
comme la course aux escargots, 
1,2,3 soleil, Jacques a dit, les chaises 
musicales...
Tous les élèves progressent et pren-
nent du plaisir à rouler ! Bravo !  n

L’école, des apprentissages
et des projets communs ! 

Retour en images sur les évènements
de la commune !
Le 8 mai 2023 était pluvieux mais les participants nombreux. Les pompiers, les anciens combattants et les enfants de 
l’école étaient présents et ont honoré les défunts avant d’entonner la Marseillaise, accompagnés de toute l’assemblée.  n

Commémorer le 14 juillet à la stèle des maquisards dans la forêt de Chamoise est maintenant une tradition, et de 
plus en plus de personnes viennent perpétuer le souvenir des évènements funestes qui se sont déroulés en 1944. 
En juillet prochain, cela fera 80 ans et nous marquerons particulièrement cette date avec notamment la présence du 
Chœur d’hommes « les Chantres d’Ain ». Venez nombreux !  n

Le 1er rendez-vous de l’année des aînés de la commune s’est déroulé à la salle des châteaux le 11 juin. Cette 
fois, ce n’étaient pas les conscrits qui étaient à la manœuvre mais les membres du CCAS, qui ont décoré la salle et 
servi un goûter. Les « Marins de l’Oignin » ont assuré le spectacle musical au profit de leur association. Tout le monde 
a repris les refrains connus et l’ambiance était bonne ! On se retrouvera pour le repas de Noël, puis l’été prochain 
avec un autre thème !  n

Hiver 2023
Saint Martin du Fresne
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Retrouvez l’ensemble des commerces du village sur l’agenda.
A suivre : les autres acteurs de la vie économique locale...

La vie économique du village 1ère partie :
LES COMMERCES

Bar l’Exocet
Le pub où il fait bon s’amuser !
On vous accueille 7 jours sur 7

de 16h à 1h du mat !

Boulangerie
Dumez

La boulangerie Dumez
vous accueille

15 Grande Rue
de Saint Martin du Fresne

et ce depuis 20 ans !
Nous comptons sur vous 

pour qu’elle perdure
encore autant  de temps,

si ce n’est plus 

Primeur le Petit pot
Le Petit Pot’ est présent le vendrediaprès-midi, de 16h à 19h, et le samedi matin, de 7h30 à 12h, à la fromagerie

de Saint Martin du Fresne.Nous vous proposons un maximum de produits primeurs français et de saison.

Fleuriste le Jardin de Pascale

Ouvert depuis 2016, Le Jardin de Pascale vous propose

toute une gamme de fleurs coupées, compositions florales,

plantes intérieures et extérieures, et ce pour tous vos petits

et grands évènements. N’hésitez pas à venir en boutique !

Pizzas
la Balandrine

La BALANDRINE est heureuse 
de vous accueillir chaque mardi 

soir à partir de 17H00 sur
la place de l’église, pour la vente 

de ses pizzas cuites au feu
de bois. Nous remercions

tous nos fidèles clients qui nous 
accordent leur confiance. 

Coiffure
Maryline

Maryline coiffure
à vos côtés

depuis 2005 !

Virginie esthétique
Depuis Juillet 2022, l’institut

Virginie Esthétique est installé
à Saint Martin du Fresne.

Spécialisé en soin visage et
en épilation définitive

en lumière pulsée, venez
découvrir l’institut et l’ensemble

des autres prestations
en prenant RDV au 0616470817

ou sur l’application
virginieesthetique.booksy.com

Coiffure le 16ème

Le 16ème a 7ans d’âge ;
en juillet 2022 il s’est installé

à St-Martin-du-Fresne
pour son calme et son cadre.

Notre temple de beauté
compte 4 coiffeuses et

1 apprentie ; entre modelages 
crâniens, coupes, balayages
et tant d’autres prestations

sur mesure, nous sommes là
pour vous chouchouter !

Fromagerie de
la Combe du Val

La fromagerie a été créée en 1884 ;
un savoir faire toujours d’actualité,

et une équipe souriante à votre service
pour vous accueillir et vous conseiller !

Pizzas le Camtar
Merci aux habitants de Saint-Martin

du Fresne pour leur fidélité au CAMTAR,

vive l’artisanat et le fait maison !
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L’accueil hebdomadaire des enfants 
des classes de CE1, CE2, CM1 
et CM2 a repris au cours du 3ème 
trimestre 2022 et s’est poursuivi 
jusqu’en juin 2023. Si les ensei-
gnantes le souhaitent nous pour-
rons continuer cet accueil, au cours 
de l’année scolaire 2023-2024.

Le 16 mai 2023, une animation 
portant sur le thème des abeilles 
a pu être proposée aux enfants 
des classes de CP au CM2, et ce 
grâce à la participation de Monsieur 
BOMBOY Yves, apiculteur, président 
de l’association des apiculteurs 
du Haut Bugey installée à Béard-
Géovressiat.
Pour rendre plus ludique son 
intervention, Monsieur BOMBOY 
avait apporté une ruche vitrée 
pour permettre de découvrir les 
abeilles dans leur habitat, du matériel 
comme une très vieille ruche, une 
tenue d’apiculteur, entre autres.
Des livres et des affiches « fabriquées » 
par les bénévoles sont venues en 
complément.
Mr. BOMBOY a expliqué le rôle des 
abeilles dans la biodiversité, dans 
leur environnement, la défense et 
la protection de ces dernières. Il a 

réussi à conquérir son jeune public. 
Les enfants ont été très attentifs et 
très intéressés vu les questions qu’ils 
n’ont pas hésité à poser.
Un agréable moment aussi pour les 
bénévoles !

Au cours du mois de novembre 
trois ou quatre bénévoles se sont 
rendus à Bourg-en-Bresse pour 
acheter des nouveautés qui seront 
mises à la disposition des lecteurs 
dans les meilleurs délais possibles. Le 
prochain échange de 500 livres avec 
la bibliothèque départementale de 
Bellegarde aura lieu début décembre 
2023.
Nous rappelons que la bibliothèque 
se situe sous la mairie, près de l’arrêt 
de bus, et que l’accès aux prêts des 
divers documents est gratuit pour 
les habitants de Saint-Martin ainsi 
qu’à ceux de Maillat.  n

N’hésitez pas à franchir
le seuil de ce lieu qui

ne peut perdurer que grâce
à votre fréquentation !

La bibliothèque municipale,
un vrai service pour les habitants !

Installé à St Martin depuis quelques années, 
Matthieu MAINGON intègre le SLIS.
Âgé de 40 ans, il est gestionnaire au collège 
Jean Rostand à Oyonnax.
L’effectif d’actifs est dorénavant composé 
de 12 sapeurs-pompiers afin de répondre 
à une première intervention en cas 
d’urgence.
Il reste de la place...
Vous avez un peu de disponibilité et volontaire pour rejoindre 
l’équipe, franchissez le pas !
Il suffit de déposer votre candidature auprès de la mairie.  n

L’équipe de communication vous 
propose tous les ans au mois de 
décembre un agenda de poche 
personnalisé. Vous trouverez des 
renseignements administratifs gé-
néraux (formalités pour faire vos 
papiers, modalités liées aux élec-
tions, la durée de conservation des 
documents...), mais aussi des infor-
mations spécifiques au village : les 
horaires de la mairie, la composition 
du conseil municipal, les adresses et 
téléphones utiles, les commerces, 
artisans, entreprises, les services de 
santé et les associations...

Il est petit mais peut répondre à 
certaines de vos interrogations, aus-
si gardez le sous la main et n’hésitez 
pas à vous en servir ! 
Pour les personnes qui souhaitent 
paraître ou apporter des modifi-
cations dans la prochaine édition, 
merci de contacter la mairie.  n

Le SLIS (Service Local
d’Incendie et de Secours)
complète son effectif

L’agenda de
la commune,
à ouvrir !

À compter du 20 JANVIER 2024, la bibliothèque municipale sera ouverte les :
- vendredi après-midi de 14h30 à 18h30

- samedi matin de 10h00 à 12h00

Cette amélioration de l’accueil du public est destinée à favoriser l’accès à la bibliothèque 
à un plus grand nombre de lecteurs.

Il est entendu qu’en cas de fréquentation insuffisante le samedi matin, 
cette permanence ne sera pas maintenue.

Cette amélioration de l’accueil du public incite l’équipe de bénévoles à faire appel à de nouveaux membres,
si l’activité de la bibliothèque vous intéresse, n’hésitez plus !

NOUVEAUTÉ :
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Tri des déchets...
une affaire de tous !Cette 1ère semaine d’octobre est réservée aux personnes 

de plus de 60 ans et aux aidants, et elle a pour objectif 
de valoriser leur place dans la société. Le thème 2023 : 
« Vieillir ensemble, une chance à cultiver ».

Le CLIC (Centre Local d’Information et de Coordination) 
du Haut-Bugey s’investit pour la mettre en place sur 
notre territoire, et Saint-Martin a souhaité participer 
cette année, notamment en mobilisant les personnes 
concernées et en les encourageant à participer aux 
différentes activités gratuites proposées. 
Au programme, réflexologie, ciné débat, conférence, 
sophrologie, jeux, marche nordique, après-midi 
dansant... Plusieurs personnes de la commune ont tenté 
l’expérience ! A Saint Martin, un atelier numérique sur 
le thème du voyage a réuni 9 personnes supervisées 
par 2 conseillers numériques. Les participants ont pu 
découvrir comme s’ils y étaient des villes du monde (ou 
leur rue dans le village), des voyages, visiter virtuellement 
le musée du Louvre ou apprendre comment passer de 
bons moments avec des puzzles ou des livres audios. 
Bref, comment sortir de chez soi, apprendre et se divertir 
sans bouger ! 

D’autres photos sont consultables sur le site Facebook 
de HBA. n

Ce guide pratique explique l’importance du tri et donne des conseils sur comment trier efficacement. Il 
vous encouragera à adopter des habitudes respectueuses de notre environnement.
Pour notre commune, le bac à couvercle ROUGE reçoit nos déchets ménagers qui sont collectés les jeudis 
des semaines IMPAIRES.
Le bac à couvercle JAUNE reçoit nos emballages et déchets recyclables qui sont collectés les jeudis des 
semaines PAIRES.
Un calendrier des collectes est joint à ce P’tit journal.  n

Cet organisme est à l’écoute gratuitement des 
habitants de plus de 60 ans et leurs proches, qui 
ont des questions concernant des démarches 
administratives, des besoins d’aide dans la gestion 
quotidienne, dans les relations, les demandes 
d’entrée en établissement... Le CLIC peut 
renseigner, orienter, soutenir, n’hésitez pas ! 

CLIC du Haut-Bugey, 57 rue René Nicod
01100 OYONNAX - 04 74 12 14 21 

clic-hautbugey-agglomeration.fr

Permanence à France services Nantua (locaux 
Sous-Préfecture) le lundi après-midi (sur rendez-
vous).

Le CLIC
(Centre Local
d’Information et
de Coordination)

La semaine bleue, une semaine nationale 
pour les plus de 60 ans lancée en 1951 !!!

Un conseiller numérique, financé par HBA et par les communes est à la disposition des habitants de tout âge, 
pour apporter une aide personnalisée dans l’utilisation de leur téléphone, tablette ou ordinateur. N’hésitez pas 
à le solliciter pour un conseil ou une formation et gagner en autonomie. Le nombre de rencontres est adapté 
aux besoins de chacun et une salle de la mairie est réservée. N’hésitez pas à franchir le pas ! 

Appelez le 07 84 58 07 90 pour plus d’informations.

L’informatique pour tous !
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MARPA, les candidatures sont ouvertes !
Les travaux de la MARPA, rue de l’Ancienne 
Gare, avancent bien. Nous pouvons donc espérer 
aujourd’hui, une ouverture de cette structure d’accueil 
des personnes âgées au début du 2ème semestre 2024.

Plusieurs personnes nous ont déjà fait part de leur souhait 
d’investir un logement dans cette Maison d’Accueil et de 
Résidence Pour l’Autonomie.
Si vous désirez retenir un logement dans cet 
établissement, n’hésitez pas à adresser un courrier au 
président de l’association de gestion de la MARPA « Les 
Fritillaires », Monsieur Dominique Turc, directement au 
secrétariat de la mairie de Saint Martin du Fresne.
La réception de votre demande vous sera confirmée, 
puis quelques semaines avant l’ouverture, chaque 
demandeur devra compléter un dossier d’inscription. 
L’obtention d’un logement à la MARPA sera validée 
définitivement après l’avis de la commission d’admission.

D’autre part, nous avons reçu plusieurs candidatures 
pour les postes à pourvoir au sein de la structure. Là 
aussi, vous pouvez adresser un courrier et un CV au 
président de l’association de gestion de la MARPA « Les 
Fritillaires », directement au secrétariat de la mairie de 
Saint Martin du Fresne.
Vous pouvez obtenir les renseignements nécessaires 
auprès du président de l’association.  n

Les activités variées de la retraite sportive !
Au club de retraite sportive de Nantua-Montréal-la-
Cluse, on pratique bien des activités déjà évoquées dans 
des bulletins précédents, et on aime bien jouer : 
-  au scrabble duplicate où chacun apporte son jeu et 

joue seul, tout le monde jouant à chaque tour avec les 
mêmes lettres que tous les autres joueurs

-  au tennis de table
-  au tarot qui a vu en 2023 une de nos participantes, 

Amélia Fremaux, gagner le titre envié de champion de 
France.

Et si on ne joue pas : 
-  à marcher, simplement ou nordique, à tirer à l’arc, à 

chanter, à tricoter, à stimuler sa mémoire, à entretenir 
son corps à la gymnastique...

On y prend quand même beaucoup de plaisir, la 
convivialité étant toujours présente.  n
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Nous profitons également de cet article pour vous rappeler
que le comité a besoin de vous !

Nous serions ravis de vous accueillir au sein de notre petite équipe de bénévoles,
nous avons besoin d’idées nouvelles et de dynamisme pour subsister.

Les bénévoles font partie des moteurs essentiels au bon fonctionnement d’une association
et il est important pour le comité des fêtes de pouvoir accueillir

de nouveaux membres dès l’année prochaine.

Cette édition 2023 a une nouvelle fois été une réussite !

Et cela, l’équipe du comité des fêtes le doit en majorité 
cette année, à l’ensemble des associations de notre 
commune, qui ont répondu présentes en nombre, à la 
demande d’aide lancée en début d’année par le comité 
des fêtes.
Vendredi soir, le traditionnel bal des jeunes animé par DJ 
Discovery Event, a été un franc succès avec plus de 500 
entrées. Les fêtards ont pu profiter des stands de buvette 
et snack, avec des hot-dogs et burgers très appréciés.

Quant à samedi soir, le plateau de Chamoise a 
accueilli beaucoup de visiteurs, malgré les nombreuses 
manifestations organisées par les communes voisines. 
150 paellas ont été servies sous le hangar et autant de 
burgers maison. Pour clôturer cette soirée, tout le monde 
s’est dirigé vers le feu d’artifice offert par la municipalité, 
qui a fait résonner nos montagnes et s’illuminer le ciel du 
plateau de Chamoise.
Toute l’équipe du comité des fêtes remercie 
chaleureusement la municipalité, les diverses associations 
qui sont venues en aide, les habitants et visiteurs 
extérieurs pour la confiance accordée cette année 
encore.  n

Fête d’été 2023 - Sous le soleil et sous
le signe de la convivialité et de l’entraide
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Cet été à l’accueil de loisirs

Idées fils, une nouvelle année 
riche en projets ! 
Depuis septembre, les machines à 
coudre ont repris du service à Saint 
Martin ! Et avec Idées fils, la reprise 
n’est jamais difficile. Au contraire, 
quelle joie de se retrouver pour une 
nouvelle année ! Les projets fusent 
déjà… chemisiers, pochette à savon, 
lingettes démaquillantes, sac banane, 
porte-monnaie… cela promet d’être 

une belle année, riche en créations 
en tout genre.  
Si vous souhaitez nous rejoindre, 
couture, bienveillance, entraide et 
partage tous les jeudis soir de 18h à 
20h à la salle des associations.
Couturement vôtre.  n

Cet été l’accueil de loisirs a fait le plein ! Les enfants ont 
pu s’amuser, créer et découvrir de nouvelles activités.

Nous avons découvert les chiens-loups à Outriaz chez 
Jérémy OSORIO et nous avons visité le parc animalier 
du Hérisson. Les enfants ont également pu se dépenser 
à l’ilot kids avec des jeux en intérieur. En août les enfants 
ont fait de l’accrobranche et découvert les magnifiques 
grottes de La Balme en Isère.
Un séjour à Bellecin a été proposé durant l’été. Les 
enfants ont adoré camper, faire la vaisselle, mettre la 
table et aider à la préparation des repas.
Au programme, fous rires, baignade, escalade, tir à l’arc et 
course d’orientation.
Ils ont même passé le permis !

En effet, l’accueil de loisirs de Saint Martin du Fresne a eu 
la chance d’accueillir le maréchal des logis-chef VEILLET 

Stéphan, pour faire passer le permis piéton aux enfants. 
Au programme, un petit parcours avec des lunettes 
d’ébriété, des questions ludiques et enfin une petite 
promenade dans le village pour observer les enfants en 
action et les sensibiliser à la sécurité.  n

Hiver 2023
Saint Martin du Fresne

Théâtre
Amis du théâtre bonjour.
Comme pour nos chères têtes blondes, septembre c’est le mois de la rentrée. Les Comedy’Ain ont 
donc repris leurs quartiers dans leur local tous les lundis soir dès août terminé pour mettre en place 
leur nouveau spectacle prévu pour janvier.

Mais avant d’en arriver là nous avons d’abord accueilli nos petits nouveaux alors que Solène et Monique ont 
décidé de faire une pause. Bienvenue donc à Samuel dont c’est le grand retour après deux ans d’absence. Absent 
des planches seulement mais bien présent dans la vie quotidienne de la troupe, et encore a-t-on fait appel à lui la 
première année pour deux dépannages express covid ! Sam n’est pas venu seul mais accompagné de son épouse 
Caroline, les enfants étant grands maintenant. Caro n’est pas une inconnue car elle était souvent présente dans 
les coulisses ces dernières années pour souffler en cas de besoin. Deux nouvelles recrues viennent compléter le 
tableau : tout d’abord José qui nous suit depuis deux ans et qui a enfin trouvé un arrangement dans son planning 
pour pouvoir nous rejoindre, et également Cyrille qui nous a contacté au dernier moment alors qu’on était en 
train de choisir la meilleure comédie en phase avec à ce casting. Voilà pour les acteurs, et n’oublions pas Denis à 
la régie.
.

Et donc pour ce qui est de la pièce choisie pour cette saison, il s’agit d’une comédie de Viviane Tardivel intitulée 
« Wifi or not wifi ? ». 
L’intrigue se déroule dans un charmant hameau de campagne situé en pleine zone blanche c’est-à-dire loin des 
tracas d’Internet, des réseaux sociaux, voire même des téléphones mobiles. La seule zone où l’on peut capter est 
le bien nommé Café de la Connexion, siège de beaucoup de rencontres et autres situations cocasses. François 
et Piétra sont impatients de vous accueillir dans leur bar itinérant entre mi-janvier et fin avril. Suivez-nous sur les 
réseaux sociaux pour avoir les dates et lieux de cette tournée.
Et d’ici-là comme d’habitude, en parallèle de nos répétitions nous nous chargeons de construire les décors et de 
trouver les meubles, accessoires et tenues qui lui donneront vie.
Bonnes fêtes de fin d’année et à bientôt !

Contact
contact@comedy-ain.fr
www.comedy-ain.fr
Tel: 04.74.75.66.39
facebook.com/ComedyAin

Brigitte, Samuel, Muriel, José, Françoise, Valérie, Colette, Cyrille, Caroline, Philippe
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Le 12 juillet, une délégation d’anciens combattants a été 
reçue à 12h à la sous-préfecture de Nantua. Madame la 
sous-préfète voulait honorer ceux qui entretiennent le 
devoir de mémoire par leur présence aux commémorations 
et surtout les porte-drapeaux qui maintenant sont âgés et 
peinent souvent à tenir leur rang dans le froid ou le soleil 
brûlant. Une collation terminait cette réunion qui a montré 
l’intérêt des autorités à ces associations.
Comme chaque année, les mêmes manifestations se sont 
déroulées aux divers monuments : Saint Martin, Echallon, 
Croix-Chalon, Montréal et Chamoise. Le nombre important 
de participants montre l’intérêt pris par les jeunes générations 
aux évènements tragiques qui ont jalonné notre histoire.  n

Les anciens combattants et la FNACA
à l’honneur à la sous-préfecture et dans
                          les manifestations

L’équipe du Sou s’est reconstruite 
pour cette nouvelle année 
scolaire.

A la présidence, Mégane Coquart, 
avec Jacques Hisler comme vice-
président. Le reste du bureau se 
compose de Sonia Da Mota Costa, 
Anne-Laure Velas, Matthieu Maingon, 
Marlène Vaginay, Audrey Jacques-
Valin et Virginie Bonnet. 
Le Sou a déjà organisé des 
évènements durant ce début 
d’année scolaire, notamment le vide 
grenier qui s’est déroulé dans la 

bonne humeur et sous le soleil, ainsi 
que la vente de chocolats de Noël. 
Pour le reste de l’année l’équipe du 
Sou souhaite imaginer de nouvelles 
manifestations qui restent à définir 
et gardera ses classiques avec le 
carnaval et la fête de l’école.
Nous espérons avoir un maximum 
de parents du village pour nous aider 
lors des prochaines manifestations 
nécessitant de la main-d’œuvre. 
Même si ce n’est qu’un peu de 
votre temps, venez passer un bon 
moment avec nous pour permettre 

d’organiser de belles choses pour les 
enfants.
Les évènements du Sou seront 
inscrits dans le calendrier 2024 de 
St Martin.
Si vous n’avez pas encore donné 
votre mail pour faire partie des 
bénévoles ou tout simplement 
être informé des manifestations 
du Sou des écoles c’est ici :
sou.stmartin@gmail.com

À bientôt pour le prochain 
évènement du Sou des écoles !  n

Nouvelle équipe motivée
au Sou des écoles

Après un excellent repas pris à Thezillieu, nous nous sommes séparés le 5 juillet. Nous avons repris nos 
réunions hebdomadaires le 6 septembre avec quelques nouvelles têtes mais aussi quelques places vides. 
Le 11 juin, nous avons profité du goûter offert par la commune aux aînés de Saint Martin du Fresne. Le 
groupe « les marins de l’Oignin » nous a régalés avec des chansons « de notre temps ».
Quelques membres du club ont participé ont participé à diverses animations de la semaine bleue du 2 au 
8 octobre qui se déroulaient dans les communes alentour et dont le thème était « vieillir ensemble, une 
chance à cultiver ».  n

Le club de l’amitié,
de bons moments partagés le mercredi

Pour rester en forme,
venez rejoindre
la Gymnastique Volontaire
Depuis septembre 2023, la Gymnastique 
volontaire de Condamine-St Martin du 
Fresne a repris ses activités sportives à la 
salle des châteaux :
-  les lundis de 9H30 à 10H30 : gym douce
-  les mardis de 19H45 à 20H45 : 

renforcement musculaire, cardio
Il reste encore des places, surtout le 
mardi soir !!!
Pour tous renseignements, n’hésitez 
pas à contacter Françoise VOILLAT 
au 06 71 46 30 40.  n



La saison a bien repris pour l’ESMCV. Les 
adultes ont démarré les entraînements dès 
le mois de juillet tandis que les enfants ont 
repris le chemin des terrains à la fin du mois 
d’août. 

Notre équipe fanion joue cette saison en troisième 
division départementale et les entraînements ont 
lieu les mercredis et vendredis de 19h à 21h. 
Concernant notre école de foot, reconstruite il y a 
deux saisons, son développement se poursuit avec 
la création d’une nouvelle équipe, les U11! Les Babys 
(4 ans), les U7, les U9 et maintenant les U11 se 
retrouvent tous les mardis soir à 18h sur nos 
terrains pour les entraînements et les samedis 
matin pour leurs matchs respectifs. Les effectifs 
continuent d’être en hausse, plus de 70 enfants 
retrouvent donc chaque semaine leurs éducateurs 
! Nous accueillons aussi de nombreux enfants et 
parents les mercredis avec des activités foot et 
loisirs en fin d’après-midi, sans oublier notre aide à 
la scolarité de 14h à 18h assurée par notre salarié, 
Evan. 
Cette saison encore, le club organise des stages de 
vacances en octobre, en février, en avril et en juillet 
pour nos jeunes licenciés !

Nos manifestations ne sont pas en reste, le 
concours de pétanque et la vente de galettes qui 
ouvrent traditionnellement notre saison ont été de 
franches réussites. Les idées fusent et la dynamique 
est positive dans nos rangs de bénévoles et nous 
vous retrouverons avec grand plaisir tout au long 
de la saison pour nos manifestations habituelles, 
mais aussi avec des nouveautés !
Nous tenons vivement à remercier Monsieur le 
Maire et son équipe pour les travaux de réfection 
des pelouses et des bancs de touches effectués sur 
nos terrains en septembre dernier qui permettront 
sans aucun doute d’améliorer l’accueil de nos 
licenciés et de leurs adversaires.  n
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Une nouvelle saison
pour le club de football
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Chaque année, les conscrits de Saint Martin du 
Fresne organisent des manifestations qui participent 
à l’animation du village. Les bénéfices dégagés lors 
de ces évènements permettent à tous les conscrits 
de se réunir une fois par an et de partir quelques 
jours en vacances ! Voici un petit résumé de nos 
vacances 2023.

Cette année, le 18 mai, très tôt le matin, valises et courses 
faites pour nos quatre jours de repos, nous voilà partis 
en direction des Cévennes dans le Gard. À l’arrivée 
dans notre location, un grand gite pour pouvoir tous 
nous accueillir, chacun commence à mener ses activités 
entre piscine, jeu de cartes ou encore pétanque. Les 
vacances commencent dans une ambiance conviviale, 
tous participent à l’élaboration des repas, plusieurs plats 
de tartiflettes le premier soir.

Le deuxième jour, contre toute attente, le beau temps 
était au rendez-vous. Voulant profiter de la chaleur, la 
tribu des conscrits prend la direction d’Anduze. Entre 
visite du village et achat de souvenirs, chacun vaque à 
ses occupations. Nous partageons un verre en terrasse 
avant d’assister aux ferias d’Alès où la bonne ambiance 
et la bonne humeur étaient au rendez-vous.
Le troisième jour, nous décidons de retourner aux ferias 
d’Alès après avoir passé une si belle après-midi la veille. 
A midi, nous nous permettons un petit restaurant pour 
célébrer ce dernier jour complet de vacances. Encore 
une fois, beau temps, bonne ambiance et bonne équipe 
étaient les bons ingrédients de la recette parfaite pour 

passer une super journée. Puis, nous passons notre 
soirée dans notre gite, discussions, musique, danse… 
Ces vacances permettent au groupe de se rapprocher, 
d’échanger et de partager.
Le dimanche, c’est le retour à la réalité : valises bouclées, 
ménage complet et au revoir à notre gite. Nous 
reprenons tous la route, direction notre village que nous 
aimons tant, Saint Martin du Fresne. 
Nous savons que ce voyage reste toujours unique et 
nous sommes sincèrement chanceux d’avoir le soutien 
de tous les Saint Martinois pour nous aider à passer ce 
week-end chaque année.
Merci infiniment, et hâte de vous revoir à notre prochaine 
manifestation !  n

Des vacances
bien méritées
pour les conscrits



Lors de son Assemblée Générale du 27 janvier, 
l’Association de Défense du Bief de Vau (ADBV) a 
décidé de reconduire la matinée écologique annuelle, 
destinée à enlever les déchets laissés dans la nature.

Cette année et sur suggestion de Patrick MARTEL, nous 
sommes allés nettoyer les abords de la Grotte de Balme 
et son chemin d’accès. Située en contrebas de la route 
de Chamoise, au niveau de la ligne électrique haute 
tension, elle a longtemps servi de dépotoir. 

Début avril, les chasseurs ont ouvert la voie et taillé les 
arbres morts pour offrir une belle visibilité sur le site. La 
tractopelle de Franck BORN a permis d’élargir le chemin 
et faciliter ainsi l’accès pour les promeneurs.
Le samedi 22 avril, l’ADBV avait donné rendez-vous à 
la population sous le hangar communal pour la matinée 
écologique. Une vingtaine de bénévoles ont répondu à 
l’appel et nous les en remercions.
Un petit groupe, dont le seul enfant présent, est allé à la 
Combe de Vau vers l’autoroute, où malheureusement la 
présence de déchets devient récurrente…
La majorité des personnes présentes s’est dirigée vers 
la Grotte de Balme pour extraire les déchets enterrés 
parfois depuis de nombreuses années. Tous ont travaillé 
dans une ambiance conviviale, agrémentée par les 
anecdotes de ceux qui venaient sur le site durant leur 
enfance.
Plus de 600 kg de détritus ont ainsi été enlevés mais 
aussi triés avant de rejoindre la benne, mise à disposition 
par la Mairie, grâce aux nombreux allers-retours des 
bénévoles. Beaucoup de pneus, bouteilles, ferraille, des 
vélos, des télévisions et autres objets, parfois insolites...

Les promeneurs pourront 
désormais découvrir ce site 
surprenant et magnifique, 
méconnu de la majorité d’entre 
nous jusqu’à maintenant. 
Et aucun risque de se perdre 
grâce au fléchage très lisible 
mis en place depuis la route 
de Chamoise durant l’été par 
notre Association.
Nous en avons profité pour 
changer les panneaux indiquant 
la Cascade des Touvières à la 
Combe de Vau, les précédents 
ayant mal vieilli.

Ces deux sites mis en valeur par l’ADBV permettent 
ainsi de jolies balades pour les San Martinois(es) et 
autres amateurs de promenades en milieu naturel. Alors 
profitez-en bien tout en respectant les lieux. 
Comme vous le voyez, l’Association de Défense du Bief 
de Vau (ADBV) est toujours présente et active sur la 
commune. Elle se soucie du cadre de vie de chacun.

Alors, n’hésitez pas à nous rejoindre !
Contacts : annie.couturier0142@sfr.fr

Coprésidents : Gérard BURDET et Thierry GUTH

> Vie associative

20 21

L’amicale des donneurs
de sang s’investit
en permanence !

L’ADBV en action au sein de la commune

Hiver 2023
Saint Martin du Fresne

Cette année, les donneurs de sang ont été nombreux 
à St Martin et Maillat malgré la baisse globale en 
France. On ne relâche pas nos efforts pour recruter de 
nouveaux donneurs et d’éventuels nouveaux bénévoles. 
Nous avons accueilli avec plaisir Florence et Pierre pour 
les préparations, Fred et Jean Paul pour les panneaux 
et le rangement. Chacun peut s’investir au moment qui 
l’arrange et pour des tâches qu’il préfère.

Plusieurs piliers de l’amicale ont rendu leur tablier cette 
année. Nous remercions très chaleureusement Jean 
Pierre Tiso qui a fait partie des fondateurs de l’amicale 
en 1972, Josette Chappuis qui a très longtemps participé 
activement et affectueusement aux préparations et 
au service des repas, Henriette Velas qui a également 
contribué pendant quelques années à cette même 
mission et qui, on le souhaite, reviendra peut-être 
dans quelque temps et Audrey Ponnard qui a rempli la 
mission de secrétaire adjointe de l’amicale pendant de 
nombreuses années. UN TRÈS GRAND MERCI à eux !
Nous avons régalé les donneurs et bénévoles cette année 
de tartiflettes, saucissons pommes de terre, poulets à la 
basquaise, jambons au chablis, côtelettes au barbecue, 
salades composées et spaghettis à la bolognaise, repas 
que nous sommes parmi les dernières amicales du 
département à préparer.
Si des personnes souhaitent offrir certaines productions 
personnelles pour agrémenter nos plats, elles peuvent 
nous contacter (noix, fruits, légumes ...).

L’amicale de Saint Martin du Fresne Maillat s’est associée 
à l’amicale de La Combe du Val pour offrir des maillots à 
deux équipes de foot de Saint Martin afin de promouvoir 
le don de sang et nous prévoyons d’intervenir au cours 
de mini-stages que le club organisera.
On vous attend toujours plus nombreux à nos différentes 
collectes !  n

Renseignements et aide à l’inscription
aux collectes au 06 16 94 21 29

(laisser un message)



Les Amis de la Tour se sont mis au travail depuis 
un an pour la réalisation d’un projet annoncé 
en 2016 après notre spectacle son et lumière 
« Sébastien Castellion » qui avait eu un immense 
succès.

Nous allons fêter les 150 ans de l’église car elle fait 
partie du patrimoine de notre village.
Cette année passée a été un parcours semé 
d’embûches. Après avoir suivi le long et fastidieux 
chemin des demandes de subventions, nous avons 
dû repousser et changer les dates plusieurs fois 
pour des raisons indépendantes de notre volonté. 
Ceci a entraîné des changements d’intervenants qui 
n’étaient plus disponibles.
Enfin, tout est maintenant fixé ! Les dates définitives 
sont les 8 et 9 décembre 2023, avec chaque jour 
deux spectacles : à 18 heures et à 20 heures 30.
Ce sera un son et lumière vidéo-mapping comme 
ceux projetés sur les façades de Lyon ou de Bourg 
en Bresse mais il se déroulera à l’intérieur de l’église.

Ce sera le premier spectacle son et lumière de ce 
type à l’intérieur d’une église dans le Haut-Bugey. 
Ces lumières vont illuminer et mettre en valeur 
l’architecture de notre église, mais pas seulement. 
Le spectacle comportera 4 tableaux 
qui présenteront des évènements 
importants de l’histoire de Saint 
Martin. Image Église
•  Le grand incendie de 1694 qui 

embrasa le village tout entier.
•  L’inauguration de la stèle de 

Sébastien Castellion en 1926.
•  Le cyclone de 1927 qui toucha 

toute la région.
•  La seconde guerre mondiale avec 

l’énorme parachutage dans la plaine 
de St Martin du 25 juin 1944 par 35 forteresses 
volantes, épisode peu connu du grand public.

Un tableau vivant « Noël au début du siècle dernier. » 
clôturera le spectacle.
Grâce à des techniques de pointe, des effets spéciaux, 
le spectateur se trouvera immergé dans le spectacle 
qui sera haut en couleur ! 
En première partie, il y aura un concert d’une demi-
heure de musique classique avec un ensemble à 
cordes, le quatuor ArKéti basé à Lyon, d’un excellent 
niveau !
Ce sera un concert aux bougies, nous serons à 2 
semaines de Noël !
Mais ce n’est pas tout, cet anniversaire des 150 ans 
comportera aussi d’autres réjouissances.
Le samedi après-midi 2 décembre, auront lieu 2 visites 
guidées à 14heures 30 et à 16heures conduites par 
Gaëtan Bertrand Lusignan architecte du patrimoine.
Le jeudi 7 décembre à 20h30 salle des Châteaux, 
Dominique Tritenne fera une conférence sur 
l’architecte qui a construit l’église, Théodore Fivel 
(sous toutes réserves).
Nous voulons mettre en lumière l’église bien sûr 
mais aussi le village tout entier !
Nous désirons créer un évènement réjouissant et de 
grande qualité.
Nous espérons vous enchanter une fois encore...  n

Les Amis de la Tour
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Résumé de documents trouvés à la cure et signés 
par le Curé BARBE.

C’est le Curé Barbe qui a eu l’excellente idée de 
l’écrire sur le registre de l’état civil.

Le lundi 29 mars 1694, sur les 11 heures, alors que les 
habitants travaillaient dans les champs, un feu prit dans la 
maison de Jean Pezet. Cette maison était sise au-dessus 
de Longeville. Bien que le temps fût très serein, un vent 
impétueux se déchaîna, tant et si bien qu’en 3 heures de 
temps, les flammes se propageant de grange en grange 
anéantirent 56 habitations sans compter les hangars à 
fourrage et les étables. 
L’église elle-même ne fut point épargnée ; ses deux 
grandes cloches se brisèrent sur la voûte tandis qu’une 
plus petite tomba sans dommage dans ce qui restait de la 
sacristie. L’incendie ne s’arrêta qu’au bout du village après 
avoir consumé les derniers bâtiments sur le Montoux.
Avec des forces décuplées par la rage du désespoir, les 
paroissiens locaux aidés par ceux de Port purent sauver 
18 maisons. Mais quelle désolation partout ailleurs. 
Voici ce qu’écrivait le Curé Barbe :

« Les maisons réduites en chazal qui font par leur grand 
nombre un spectacle si triste qu’il tire les larmes des yeux 
des passants, même de plusieurs soldats qui assurent « 
n’avoir jamais vu ny villes ny villages bruslez par les ennemys 
dans une semblable désolation... »

Quant aux sinistrés, ils sont plongés dans une noire 
misère car ils ont pratiquement tout perdu, y compris 
les grains et légumes qu’ils s’apprêtaient à semer. La 
rigueur exceptionnelle de l’hiver suivant accrut encore 
leurs souffrances, exposés qu’ils étaient aux intempéries 
ou mal logés chez ceux qui avaient échappé à la 
catastrophe. La détresse fut d’autant plus grande que les 
denrées atteignirent des prix prohibitifs les astreignant à 
se nourrir d’herbage et de « viandes non usitées. » Des 
maladies populaires et contagieuses en conduisirent bon 
nombre au cimetière.
En 1694, presque toute l’Europe guerroie contre la 
France (ligue d’Augsbourg) et, dit le Curé Barbe : « Le 
grand Roy chéry  (Louis XIV) a besoin de beaucoup d’argent. 
Peu lui chaut donc qu’un village ait été quasiment détruit. 
Ses manants ont dû payer leurs tailles excessives et des 
grandes levées ont esté faictes à l’occasion des guerres. Ils 
ont esté obligez de contribuer estant tirez comme les autres 
pour les subsistances, payement des quartiers d’hyver, 

estappes, amortissements, payement de droit d’usage des 
communaux, entretien de divers régiments, passage des 
gens de guerre et autres subsides qui les ont abysmez et 
qui les maintiendront comme le reste du peuple dans un 
estat de mort plustot que de vie... »

La foi était vive à cette époque. Pourtant le Curé Barbe 
note amèrement que ses ouailles, les dimanches et jours 
de fêtes, avaient toujours de bonnes excuses pour éviter 
les charrois et les travaux devant servir à reconstruire 
l’église.
Ce n’était pas mauvaise volonté ni hérésie de leur part, 
mais ils songeaient d’abord à mettre leur famille à l’abri. 
D’ailleurs, grâce à Messieurs Goyffon, Duport, Rambert 
et quelques autres, dès la 
Toussaint, un toit couvrait 
l’église et des cloches 
neuves invitaient aux 
offices. Mais auparavant, le 
14 septembre, un fondeur 
de cloches vint procéder 
sur place à la refonte 
des deux grosses cloches 
détériorées par l’incendie. 
Ces cloches furent bénites 
le dimanche 10 octobre 
par le Curé Barbe assisté 
du clergé de Nantua et 
des curés voisins. On fit 
une belle fête, malgré la 
pénurie de ressources.
Le Village de Saint Martin 
a toujours été fier de ses 
cloches.
Les malheureux ruinés et sans asile tâchèrent de survivre 
dans les décombres de leurs maisons qu’ils rafistolèrent 
tant bien que mal au fil des années. Les nécessiteux 
furent secourus par les personnes aisées de la paroisse 
et par les voisins, et le village fut relevé rapidement.
Un incendie aussi terrible n’est guère possible de 
nos jours ; les tavaillons ne sont plus qu’un souvenir 
historique et les tuiles actuelles n’offrent pas au feu un 
aliment favorable.  n

L’incendie - 1694 année funeste.
Par Mme Denise Mercier-Ligny. 



Nos joies, nos peines

Naissances : Meline CIZMAR, Caroline LADDE 
DIAS, Aaron LEPETIT, Victoria SERRAVALLE, Diana 
FONSON, Axel RENARD.
Mariages : Tommy CHAPUIS et Laura 
RODRIGUEZ,  Vivien DENIS et Mariane HOUZET, 
Régis DUBREUIL et Anne-Laure VELAS.
Décès : Jérôme LEONARD, Jean MUNTZ, 
Georges NOBLET, Gérard NURY.

> Clin d’œil  
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Un peu de Saint Martin au cœur des plus 
grands évènements sportifs du moment !

Et pour conclure ce P’tit Journal !

La société NUTRIPACK RG implantée sur la commune a fabriqué des Ecocup® (gobelets réutilisables en plastique 
recyclable) pour certains des stades accueillant les matchs de la coupe du monde de rugby 2023 cet automne, et elle 
est aussi Supporteur Officiel des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Compte tenu de l’engouement 
des Français (et des autres) pour ces évènements, on ne peut qu’être admiratifs et fiers de ce savoir-faire !
A une bien plus petite échelle, nous pouvons faire réaliser nos propres gobelets personnalisés pour nos fêtes et 
manifestations à partir d’une série de 25 sur le site ecocup.com ! Pensons-y !  n

Carte de vœux réalisée à partir des travaux des élèves de l’école pour les menus du repas de Noël des aînés en 2022.
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